

Fachschaftsrat Mathematik

Protokoll zur FSR-Sitzung am 2019-01-17

Sitzungsleitung: Paula Weiß, Protokollführung: Niclas Richter

1 Begrüßung und Formalia

Anwesende FSR-Mitglieder:

Lisa Iden, Joshua Blöcker (ab 18.20), Niclas Richter, Robert Wilke, Laura Kaiser (bis 19.12), Paula Weiß, Nina Rudloff (bis 19.25), Ägidius Herzberg, Benjamin Rogoll, Alexander Ziegler

Entschuldigt abwesende FSR-Mitglieder:

Henriette Heinrich

Gäste:

Paul Senf, Benedikt Bartsch (bis 19.00)

Paula Weiß eröffnet die Sitzung um 18:19 Uhr. Die Beschlussfähigkeit wird mit 10 von 11 Mitgliedern festgestellt. Das Protokoll vom 2018-10-15 wird ohne Gegenrede bestätigt. Das Protokoll vom 2018-10-22 wird ohne Gegenrede bestätigt. Das Protokoll vom 2018-10-29 wird ohne Gegenrede bestätigt. Das Protokoll vom 2018-11-05 wird ohne Gegenrede bestätigt. Das Protokoll vom 2018-11-12 wird ohne Gegenrede bestätigt. Das Protokoll vom 2018-11-19 wird ohne Gegenrede bestätigt. Das Protokoll vom 2018-11-26 wird ohne Gegenrede bestätigt. Das Protokoll vom 2018-12-03 wird ohne Gegenrede bestätigt. Das Protokoll vom 2018-12-10 wird ohne Gegenrede bestätigt. Das Protokoll vom 2018-12-17 (Vollversammlung) wird ohne Gegenrede bestätigt. Das Protokoll vom 2018-12-17 (Konstituierende Sitzung) wird ohne Gegenrede bestätigt. Das Protokoll vom 2019-01-10 wird ohne Gegenrede bestätigt.

2 Berichte

- Alex berichtet, dass die Habilitationsordnung geändert wurde. Weiterhin wurden die Modulkürzel zum Teil abgeändert. Falls jemand die neuen Namen nicht gefallen, kann man eine Mail an Prof. Matthis schreiben.
- Joshua berichtet, dass die Abstimmung zur Umbenennung des StuRa in Studierendenrat gescheitert ist. Der Förderausschuss ist immer noch unterbesetzt, daher müssen alle Entscheidungen durch das Plenum getroffen werden. Paul Senf stellte den Antrag, dass man sich zu schriftlichen Prüfungen erst dann verbindlich anmeldet, wenn man zur Prüfung erscheint. Dies soll Atteste und Begründungsschreiben mit genauer Krankheitsangabe, die wir ablehnen, überflüssig machen und den Druck von den Studis nehmen, sich ein Attest holen zu müssen. Außerdem wurde beschlossen, dass (schriftliche) Prüfungsleistungen wieder so anonymisiert werden sollen, dass die Korrektoren keine Rückschlüsse darauf ziehen können, wer die Prüfung geschrieben hat.
- Joshua berichtet vom MatNat-Konvent, es gibt noch 10.000€ Budget für fakultätsübergreifende Veranstaltungen.

3 Willersbausanierung

Benedikt Bartsch berichtet von einer Unterhaltung bei Herrn Rudl. Es wird wahrscheinlich kein Bällebad geben, das vom Dekanat finanziert wird. Alles ist noch in der Planungsphase und steht noch nicht eindeutig fest. Die Sanierung wird 2021 oder später stattfinden. Die Sitzbänke in den Hörsälen sind denkmalgeschützt und werden nur saniert. Fluchtwege werden wahrscheinlich über das Dach führen. Um die Raumplanung zu verbessern werden Türspione in Vorlesungsräume und Seminarräume eingebaut. Die Overheadprojektoren

werden in den Konzepten nicht mehr berücksichtigt, da diese nicht mehr hergestellt werden. Es werden wohl auch komplett neue Tafeln installiert, die bereits neuen Tafeln im Willersbau ersetzen werden. Die Renovierung erfolgt Flügelweise in der Reihenfolge B, C, A. In der Planung sind Spinde vorgesehen (Anzahl: 195). Die Größe beträgt Breite: 40cm, Höhe: 60cm, Tiefe: 60cm. Falls Wünsche vorhanden sind, seien diese an Benedikt Bartsch zu stellen und er leitet diese weiter.

Die Bäume auf den Innenwiesen (bspw. um die Sonnenuhr) und die Willerswiese sind denkmalgeschützt. Die Dozenten haben einen grünen Hörsaal vorgeschlagen, welcher gerade in der Diskussion ist. Der FSR Raum wird sich ändern. Es soll Arbeitsräume für Studenten geben. Das ZIH wird ausziehen.

Benedikt Bartsch hängt einen Vorschlagszettel an die FSR-Pinnwand.

Es sollen Bildschirme zur Anzeige von Informationen im Willersbau installiert werden. Der FSR spricht sich für die Verwendung von freier Software bei der Auswahl der Bildschirmsoftware aus. Benedikt Bartsch wird dies auch in die AG Rechentechnik tragen.

Lisa fragt nach den Rampen für Rollstuhlfahrer. Laut Benedikt Bartsch soll ein neuer Fahrstuhl eingebaut werden. Die Türen sollen rollstuhlfahrgerecht werden. Rollstuhlplätze sollten laut Meinungen im FSR nicht nur in der letzten Reihe des Hörsaals eingebaut werden. Benedikt Bartsch wird eine Liste mit offenen Fragen für den FSR erstellen, die er im Büro aushängen wird.

4 StuGaKo Bericht

Alex berichtet mittels eines roten Fadens von Paul Senf. Laut dem Bericht sei das Modul LAAG zu schwer. Niclas und Joshua werfen ein, dass die LAAG dieses Semester nicht zu schwer sei. Alex berichtet von der großen Schwierigkeit der Prüfung im vorherigen SS18.

Niclas möchte sich im nächsten WS als PROG Tutor bewerben und aktiv das Modul mitgestalten. Robert und Benjamin wenden ein, dass die Kritik überwiegend an den Vorlesungen und die Verwendung der Sprache Fortran liegt. Alex schließt sich an, dass das Modul PROG im 2. Semester eine zu große Ähnlichkeit mit dem Modul Algorithmen und Datenstrukturen aus der Informatik habe. Lisa spricht an, dass nur wenige Studenten diese Veranstaltung besuchen und nur wenige es bewerten können. Benjamin gibt zu Protokoll, dass es an sich egal ist, welche Sprache gelehrt wird, sondern dass die Konzepte im Vordergrund stehen sollte. Alex wendet ein, dass bei Fortran kaum einer der bisherigen Studenten Erfahrung hatte, so haben alle Erstis den selben Stand.

Der Vorlesungsstil an der Fakultät gilt als veraltet, da überwiegend mit Tafeln gearbeitet wird und einige Dozenten sich weigern Skripte zu erstellen. Die Mehrheit des FSR spricht sich gegen die Verwendung von Powerpoint aus. Alex spricht sich vehement für die Evaluation der bisherigen Lehrmethoden aus. Benjamin spricht sich gegen die implizite Anwesenheitspflicht durch die nicht Herausgabe von Skripten.

Lisa meldet Interesse an einer SHK-Stelle für die Koordination eines Mentoringprogramms für Erstis.

Die Module PROSEM und SEM sollen allgemein ausgebaut werden, aber niemand erklärt sich bereit dafür. Selbiges für OFF.

5 Veranstaltungen

5.1 Winterball

Nina berichtet, dass der Kartenverkauf für den Winterball schleppend verlief, so wurden nur 60 Buffetkarten verkauft und nochmal 20 Karten ohne Buffet. Durch den geringen Verkauf an Karten wird sich die Saalmiete erhöhen. Nina und Lisa waren im Dekanat und das Dekanat hat eventuell Hilfe bei eventuellen finanziellen Schwierigkeiten über den finanziellen Verfügungsrahmen im Fakultätshaushalt. Alex sagt nochmal, dass Veranstaltungen nicht alleine organisiert werden. Nina, Robert, Paula und Benjamin gehen schon eher ins Ballhaus Watzke zum Aufbau.

5.2 Profstammtisch

Findet dieses Semester nicht mehr statt.

5.3 Treffen der Nachhaltigkeitsbeauftragten

Benjamin stellt einen GO-Antrag auf Der TOP soll vertagt werden. Der Antrag wird ohne Gegenrede angenommen.

6 Lehrpreis

Joshua hat mit den Lehramtsstudenten geredet und spricht sich für Prof. Hoffkamp. Niclas berichtet von Lehramtsstudenten, dass die Vorlesungen interaktiv gehalten wird und praxisnah sind, insbesondere weil Prof. Hoffkamp selber praktische Erfahrung im unterrichten von Schülern hat.

Antrag

Antragsteller Niclas

Antragstext Der FSR möge beschließen, Prof Hoffkamp soll für den Lehrpreis Lehramt 2018 für die Veranstaltung "Einführung in die Didaktik der Mathematik" vorgeschlagen werden.

Ergebnis Der Antrag wird ohne Gegenrede angenommen.

7 Ordnung

Antrag

Antragsteller Alex

Antragstext Der FSR möge beschließen, dass die neue FSR Ordnung in dritter Lesung beschlossen wird.
Formale Gegenrede von Alex.

Ergebnis Der Antrag wird mit 8/0/0 Stimmen einstimmig angenommen.

8 vsletter

Der kommende vsletter enthält die Themen

- Frage nach Input für den Willersbauumbau.

Er wird noch nicht verschickt, sondern erst nachdem weitere Veranstaltungen stattfinden.

9 Sonstiges

9.1 Masern

Die Mail zum Masernfall soll ausgedruckt und an die Pinnwand gehängt werden.

9.2 Kategorientheorie Vorlesung

Prof. Pöschel bittet um potentielle Rückmeldung für eine Vorlesung in Kategorientheorie im kommenden Semester.

Paula Weiß schließt die Sitzung um 19:48 Uhr.

Das Protokoll wurde am 2019-02-21 bestätigt.

Sitzungsleitung

Dresden, den

.....
Paula Weiß

Protokollführung

Dresden, den

.....
Niclas Richter